
 

 

 

 

 

 

部活動で学んだことを日頃の学校生活に生かして 

日々「前進」！         校長 吉川 英一 
【学校総合体育大会所沢市予選会】 

梅雨に入ってすぐの６月８日をスタートに市内予選が実施されました。本校の運動部がこれまでの練習

の成果を発揮すべく、それぞれの会場で熱戦を繰り広げてくれました。令和２年３月からの新型コロナウィ

ルス感染症拡大防止のために、大会が中止となったり、保護者の方が見ることができなかったり、大変な苦

労を子供たちはしてきました。また、子供たちの間近で応援をなさりたかった保護者の皆様についても制限

が概ね解除されました。このことは、非常に嬉しく、子供たちにとっても大きな力になったと思います。 

結果については、紙面に掲載いたしますが、県大会に続く生徒たちもいれば、残念ながら、大会での結果が

自分の思うようにならなかった生徒や部活動があったと思います。 

さて、勝負はその結果において、勝者と敗者に分かれます。ただ、このことは、その時のその瞬間におい

てのみに言えるものです。常に先を見て、今回の結果を次に生かせるよう子供たちには次のステージに向け

て、前に進んでもらいたいと思っております。 

【市内予選当等結果（６月２８日現在）】 

 

【全校朝会の話】 前回の学校朝会が中止となったため、学校だよりにおいて「旬」について生徒に向けて

述べました。今回は、「前進」という言葉を用いて、生徒のこれからについて話をいたしました。 

 この「前進」という言葉については誰もがこの言葉の意味を知っています。その意味は、「前に進むこと」

（誰もが想像がつく）と「行動が積極的になったり、活発になったりすること」という意味について話しま

した。そして、前に進むということが、「その場にとどまっているということではなく、現在いる自分の位

置から、目指す方向に向かって歩（あゆみ）を進める」という未来に向かう言葉であることを伝えました。 

部活動 結 果 部活動 結 果 

野球部 １回戦惜敗 陸上 ２年100m：隈村 あかり 

３年100m：イリアベルース 有和 

1500m：太田 莉菜 

走高跳：永石 美歌、宮形ちひろ 

砲丸投：篠塚 里緒菜 

 → 県大会 

サッカー部 ２回戦惜敗 

バレー部（男） 予選リーグ惜敗 

バレー部（女） 決勝トーナメント惜敗 

バスケ部（男） １回戦惜敗 

バスケ部（女） 準優勝 → 地区大会惜敗 

テニス部（男） 団体：１回戦惜敗 

個人：地区大会への出場ならず 

卓球部（男） 団体：予選リーグ惜敗 

個人：地区大会への出場ならず 

テニス部（女） 団体：準優勝 → 地区大会惜敗 

個人：優勝 入澤・小城原 組→県大会  

卓球部（女） 団体：予選リーグ惜敗 

個人：地区大会への出場ならず 

剣道部（男） 団体：優勝 

個人：３位 尾熊 佑哉 →県大会 

      ベスト８ 前原 陽翔 →県大会  

剣道部（女） 団体：決勝トーナメント惜敗 

個人：入賞なし 

【学校教育目標】 

自律・貢献・共生 
令和５年度 第４号 

６月２９日（木） 

 



 また、生徒が日々前進するために「学校や学級はどういう場であるか」ということについて、学校あるい

は学級は「間違うところだ」という話をしました。間違えてもよいということでも、意図的に人を傷つけた

り、ルールを破ったりしてよいという意味ではないことを伝えました。自分で考え、チャレンジしたことが

結果的にうまくいかなかったにせよ、それがダメだ、とか悪いことをしたという風にマイナスだけを考えな

ければならないということではないのが、学校、学級であることを話しました。だから、臆せずにいろいろ

なことにチャレンジしてほしいことを伝えました。生徒が、そうしたことにワクワクやドキドキを感じてほ

しいと私は思っています。 

 「前に進む」ことによって、自分の見える景色、見えてくる景色は変化します。違う景色を見ることで自

分の考え方や感じるものも変わってくるのではないでしょうか。それにより、生徒が成長するものであると

考えます。我々が、「前進」という言葉を見た時、どのような感情を抱くでしょう。生徒にも「前進」とい

う言葉を見せて、考えさせました。何か、いいことが起きている、または起きそうな、ワクワクした感じに

ならないかについて問いかけ、生徒の毎日が、前進していると感じられる日々であることを期待しているこ

とを話しました。 

【生徒総会を開催】６月１６日（金）に生徒総会をオンライン併用

で実施しました。事前に総会議案書の読み合わせを行い、それぞれ

の委員会等で審議したものを中心に生徒会本部と各員会委員長が

研修室に集まり、各クラスの評議員が学級で対応するハイブリット

型での開催でしたが、３年生の議長（大澤 雅さん）の議事進行に

より滞りなく終わりました。自分たちで学校を創る第一歩となる生

徒会活動、これからの生徒の活躍に期待しています。 

【除草作業】６月２３日（金）、定期テスト（２日目）を終えた午後、

既にたくさんの雑草を夏前の準備の一つとして、生徒や先生が取り

組んでくれました。日差しこそ強くはありませんでしたが、暑い中で

の作業、熱中症に気を付けて一生懸命取り組んでくれました。 

【令和５年度家庭教育学級「ひまわり学級」開講】 

 ６月２３日（金）今年度の家庭教育学

級が、ＰＴＡ教養委員の皆様のご協力に

より実施することができました。家庭教育学級については、所沢市教育振興基

本計画に位置づけられた活動となっております。今回は、校長から「学ぶとい

うこと～国際理解教育の視点で～ （一寸先は光？）」というタイトルでお話

しさせていただきました。ご参会の皆様にはありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

【年間行事予定変更のお知らせ】  
〇定期テスト期間の変更 
  諸事情により、以下のとおり変更い
たします。よろしくお願いします。 

（変更前） 
 １１月 ２２日（水）、２４日（金） 
 （変更後） 
 １１月２０日（月）、２１日（火） 

＜７月の主な行事予定＞ 

５日（水）１年生校外学習（～６日） 

７日（金）対話型芸術鑑賞 

１０日（月）単元テスト週間（～１４日） 

１２日（水）生徒朝会 

１８日（火）情報モラル講座 

１９日（水）給食終了、大掃除、見守り運動（下校時） 

２０日（木）１学期終業式 

２１日（金）夏季休業日（～８月２９日） 

全校面談期間（～７月２７日） 

３者相談（３年生） ２者相談（１，２年生） 

＜８月の主な行事予定＞ 

３０日（水）２学期始業式（３時間給食なし）、避難訓練 

【お願い】 

・中学校ホットメールのご登録をお願い

いたします。 

・個人情報として氏名や写真を掲載して

ほしくない方は、あらかじめ担任を通

じてお申し出ください。 


